
 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

2024年 12月市議会に提案された予算の審議が各常任委員会で行われました。 

 

●環境費 墓地管理費 
市営墓地管理事業 市営墓地の維持管理、修繕、区画整理等、墓地の管理や市内の

墓地等の経営許可に関する事務を行うもの。 

【問】市内には、常光墓地（開設 94 年）、奥町墓地（88 年）、東島霊園（86 年）、墓地

が３か所ある。全国で墓じまいの動きもあるが、維持管理の考えは？ 

【答】トイレ、照明灯など修理して、良好な環境を維持していく。 

 

●環境保全費 大気測定局測定機保守委託料 

【問】市の大気測定局の数は？ 測定機保守委託料とは？ 

【答】松降通、小信中島、木曽川町、平島の４か所。 

窒素酸化物、光化学オキシダントなど測定、

月２回保守点検など実施している。 

＊大気汚染をしっかり監視して、安心・安全な環境の取り組みを進めてほしい。 

 

●環境対策費 浄化槽設置補助金 

公共下水道事業計画区域外（約 52％）の地域において、単独処理槽から合併処理

槽へ転換設置する方に経費の一部を補助し、公共用水質汚濁防止を図るもの。 

【問】下水道事業計画区域外とはどの地域か？ 

【答】およそ葉栗、北方、浅井、西成地域。 

【問】現在の補助金の内容は？ 補助金に増額など今後の取り組みは？ 

 
 
 
 
 

●農林水産業費 農産対策費 農業人材力強化総合支援事業補助金 

青年の就農意欲の喚起と就農後の定着を図るため、就農者に対して最大３年間の

補助及び機械、施設導入支援を行うもの。 

【問】一宮の農家数は 18％減少、農業従事者数は 32％減少、高齢従事者は 86％。 

農業後継者支援など今後の取り組みは？ 

【答】予算の問題もあるが、機械・施設導入など支援を行いたい。 

＊全国では農業活性化策として、無農薬・低農薬のコメ、

野菜作りで、保育園や学校に地元産の安心食材を提供

する動きがあります。参考にしてほしい。 

 

●教育費 学校給食調理場費 東浅井給食センター管理運営委託料 

企業向けサービス価格指数及び消費者物価指数の変動に伴う増額 

【質】24年度当初予算では約 28億 667万円とあるが、 

今回の増額分（1044 万 7 千円）は、支払い金額に

変更があるのか？ 

【答】2022、23年度の物価指数の平均値、PFI 業者に四半

期ごとに支払うことになっており、増額分は上乗

せすることになる。 

（2022年 3月 PFI方式の契約書に基づくもの） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●社会教育振興費 連区女性団体等活動補助金   

【問】連区女性団体の数は？ 減額（23万 7千円）の理由は？ 

【答】女性団体の数は、神山連区が減少で 8 団体。 

＊町内会加入者が減少しているが、女性団体も減少して

いることで、市としても対応を検討してほしい。  

日本共産党一宮市議団の活動をお知らせします。 
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＊東浅井給食センター  
市は、一宮地区２カ所の共同調理場を３カ所にすることを決めており、１場目

の東浅井給食センターを新規整備し、2024年 9月供用開始している。 
PFI方式の事業 2022/4～2024/8 設計・建設、開業準備 

2024/9～2040/3（15年 7か月）維持管理、運営 

＊小中学校 17 校（1 日 8,500 食）の給食調理・提供 
・小学校 11校＝宮西、貴船、葉栗、葉栗北、浅井南、 

浅井北、浅井中、北方、今伊勢、今伊勢西、奥 

・中学校 6校＝北部、葉栗、浅井、北方、今伊勢、奥 

彦坂和子の 

意見・要望 

 経済教育委員会 一宮市 12 月議会 
（12/13） 

【答】5人槽：332,000円、6～7人槽 414,000 円、8～50人槽

548,000円。単独処理浄化槽撤去：上限 12万円加算、

くみ取り便槽撤去：上限 9万円加算、24年度から宅内

配管工事費補助：上限 30万円加算。合併浄化槽転換の

PR不足があり、市民に説明・啓発を進めたい 



 

 

 

 

 

 

● マイナカード関連事業 

【質問】マイナンバーカードの交付率、マイナ保険証として

利用されている方の割合は？  

【答弁】マイナカードの交付率は 79.4％、国民健康保険に加入さ

れている方の保険証の利用率は 27.58％になります。 

【質問】12 月 2 日以降の関連事務に関わり、会計年度任用職員報酬等を増額するとの

ことだが、関連事務の増加の推移と会計年度任用職員をどの程度増やすのか？ 

【答弁】更新手続きで見ると、4 月以降月 1200 件程度だったものが、8 月で 3000 件、

10 月 4000 件、11 月は 6000 件と増加傾向にあります。尾西庁舎・木曽川庁舎

などに割り当てており、5名分の時間数に相当する予定で計画しています。 

【質問】戸籍に登録する氏名のフリガナを郵送照会するためのシステム改修委託料が

計上されているが、どのように進めるのか？ 

【答弁】今年度戸籍にフリガナを載せていく作業を進め、来年度の 5 月 26 日以降に本

籍地から市民に郵送してフリガナについて照会を行っていく予定です。 

＊市としてフリガナを戸籍に記載や、マイナカードにローマ字表記を行うメリットは

限定的であり、セキュリティ面・行政負担増加・公平性・市民のためになっていな

い等の面で問題があります。また、現行保険証の新規発行廃止は市民と医療現場に

混乱を生んでおり、慎重に進めるべきです。 

● 包括支援センター 

【質問】地域包括支援センター委託料の減額理由と根拠は？ 

【答弁】3つの包括で 5人分、のべ 28か月分の欠員によるもの

で、この 8月下旬から時短で復帰された方も含め、差

し引きした結果になります。 

＊包括が充足することも大事だと思うので努力いただきたいが、欠員分は他の職員

がサポートして回っているということだと思うので、全額減額以外の対応も考え

るべきです。 

 

● 福祉タクシー 

【質問】利用状況について、利用券の発行冊数や利用率は？ 

【答弁】交付枚数が、273,462冊、使用枚数が 51,224枚、利用率は 18.7％、0.8％

増加しています。 

＊もっと知ってもらって、対象拡大も検討していただきたいと思います。 

● 保育園民間移管 

【質問】保育園運営事業民間移管事業者選定委員会の報酬が減額されているが、

どういう理由によるものか？ 

【答弁】選定委員会の開催回数が見込んでいた 5 回から 2 回で済んだということに

よるものです。 

【質問】保健所条例の一部を改正する条例について光明寺保育園及び里小牧保育園

の民間移管に伴ってこれらの園を廃止するとされているが、公立保育園を

減らしていっていることについてはどのように考えているのか？  

【答弁】今後も民間移管による整備を進めたいと考えておりますが、ただ単に数を

減らすということは考えていません。 

＊児童福祉法 24条一項では、市町村が保育実施義務を持ち、それを直接的に果た

すのが公立保育施設です。子どもの命と安全・健やかな育ちを守るという面で

堅持そして拡充をと思います。公立保育園は民間の保育園になかなか通いにく

い、保育が必要な子どもなども受け入れていく大事な施設だと思います。各地

域に公立保育園があるということが大事だと考えます。 

 

● 帯状疱疹予防接種 

【質問】帯状疱疹の予防接種給付金が大幅な減額となっている

が、その理由や根拠は？  

【答弁】当初予算では、50 歳以上の人口の 15％、9,200 人に

5,000円補助で約 4,600万円を計上していたが、10月

末現在の接種者数が 1,949人ということから約 4割の

ペースということで減額補正するものです。 

＊せっかくの市民の要望でできた予防接種の給付金ですが、

広報など強めて活用いただきたいと思います。 

 

「一宮ねんきんを良くする会」から提出の請願「健康保険証廃止の中止に関する請

願書」は委員会では「継続審査」となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡辺さとしの 

意見・要望 

 マイナカード推進、保育園廃止の議案・予算に反対！ 

利用率が低くても 

12/2健康保険証を廃止 

 

・有効期限があり市役所で更新が必要 

・カードを見ても保険証かどうか、 

資格内容もわからない 

・窓口で暗証番号入力か顔認証が必要 

・転職や退職で手続きが必要 

 

健康保険証の存続等を求め

る自治体意見書は、168 の

自治体で採択されていま

す。2024/6/30 マイナ保険証は不便でリスクがいっぱい！ 

保険証廃止反対！ 

 福祉健康委員会 一宮市 12 月議会 
（12/16） 


